



ARMANDO URIBE DEFENDE A LOS ESCRITORES Y SU INCURSIÓN EN LA POLÍTICA "La diplomacia es igual a cualquier trabajo"

JAVIER GARCÍA

Pablo Neruda concretó su carrera diplomática cuando fue nombrado cónsul en Baracán. Luego, ejerció el mismo cargo en España, pero la Guerra Civil lo mandó a París como embajador de emigración española.

Mientras, su bloguero y amigo, Volodia Teitelboim, fue designado por Salvador Allende, en la década del 50, después fue electo senador por Santiago y a fines de los '70 presidente del Partido Comunista.

Poco mucho antes, en 1935, publicó la polémica "Antología de poesía chilena nueva", junto al poeta Eduardo Anguita, quien dos décadas más tarde fue designado por el gobierno de Carlos Ibáñez del Campo como agregado cultural en México. Anguita, se tomaba a viajar solo y exigía que fuese acompañado por un amigo, Braulio Arenas. Otra crónicas de la gobernación de Dr. Miguel Servando, fue embajador de Chile en India, Yugoslavia y Austria.

CHINA, ROMA Y BERLÍN
Para el puesto de librería Metropolitana Peñaloléne, Sergio Pavez, quien pre-

» El fin de semana fue anunciada la designación del escritor Carlos Franz como agregado cultural en Madrid. Uno más de una larga lista que involucra a Neruda, Skármeta, Uribe, Zurita y el emblemático caso de Jorge Edwards, quien en los '70 fue declarado por el Gobierno cubano "persona non grata".

pone enviar a Anguita, como agregado cultural, al poeta Bruno Vidal, él dice que la designación de Franz "está bien, porque cuando el Comité parte de la Cámara Chilena del Libro, fue uno de los gestores del traslado de la Feria del Libro del Parque Forestal a la Estación Mapocho, haciendo una de las mayores ferias hasta mediados de los '90. Además, es un tipo que sube de fiato y maneja el mercado editorial español, y como libro me parece un autor que vale".

Pero hay más nombres. Armando Uribe, ex embajador del Gobierno de Salvador Allende en China, afirma de cuando "Yo fui embajador del Gobierno de Chile", pero habla teniendo matices de embajador antes en el gobierno de Eduardo Frei Montalva, luego si pregunta si queda en das-

merito el trabajo literario por asumir ese tipo de cargos, Uribe responde: "No tengo idea. Yo he ejercido siempre en las distintas funciones que he ejercido, la diplomacia es igual a cualquier trabajo".

A su vez, el vate Gonzalo Rojas, ex consejero cultural en China y encargado de negocios en Cuba, y autor de "Purgatorio", Raúl Zurita, fue agregado cultural en Roma, designado por el Gobierno de Patricio Aylwin. Otro caso, es el de Armando Skármeta, quien luego el Gobierno de Ricardo Lagos fue nombrado embajador cultural de Chile en Alemania.

Pero, el caso más emblemático fue el Jorge Edwards, quien en 1954 comenzó su carrera de diplomático, y en la década del 60 obtuvo el cargo de secretario de la Embajada de Chile



en París, y en 1970 fue enviado por el gobierno local a La Habana en misión especial para reavivar las suspendidas relaciones diplomáticas. El poeta Enrique Lihn, quien se encontraba en Cuba, le comentó a Edwards en su fiesta de bienvenida "cuidado que aquí todos son sapos".



Bastaron tres meses para que el nominado fuese declarado por Fidel Castro "persona non grata" por su apoyo a los intelectuales opositores chilenos. Del analfabeto dictador surgió uno de los libros más recitados y controvertidos que ha piondo un escritor chileno.

"La diplomacia es igual a cualquier trabajo" [artículo] Javier García.

Libros y documentos

AUTORÍA

García, Javier, 1977-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La diplomacia es igual a cualquier trabajo" [artículo] Javier García.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile